

ミュージアム・ツアースクールアンケート
コメント抜粋

[問3・4・5] 美術館・ガイドスタッフについて

(回答) 満足点

- ・ゆっくり子どもたちの話をきいてくださったおかげで、普段自分の意見を伝えることが苦手な子どもも自由に話していました。みんなとても楽しかったようです。
- ・1グループ4人に対し、ガイドスタッフの方が1名ついてくださったので、どの子ども達も、たくさん話したり聞いたりすることができて大変良かったです。少人数なので支援が必要な子どもも落ち着いてとても楽しく活動できました。
- ・帰校後、作品を見ることで改めて「違う感じ方」があってもよいことや、友達のよさに気づくことができました。帰校後全員「また行きたい」と言っていました。
- ・ただ作品を鑑賞するだけでなく、作品についてガイドの方や友達と対話をしながら鑑賞できたことがとてもよい思い出になったようです。ガイドの方が自分たちの意見を何でも肯定して下さったこともとても嬉しかったようです。
- ・ガイドの方の説明がわかりやすくよかったです。子どもたちもほめてもらえて喜んでいました。3年生には難しいかもと考えていましたが、新鮮な気持ちで感じている姿を見てむしろ3年生が適切だと感じました。
- ・子ども達は時間がもっと欲しいという位1つ1つを熱中して見ていた。
- ・ガイドの方が子どもたちの関心の引き出し方が上手で、絵をより一層楽しめました。また、安全にも気を配っていただきありがとうございました。

(回答) 不満点

- ・子どもの考えを言わせるだけなので作品の意図や作品の見方などを教えていただければよいと思いました。
- ・屋外での鑑賞時間に比べ、屋内での作品（特に絵画）鑑賞の時間が短く、残念でした。感染症対策のためかもしれません、館内はあまり一般客の方が見当たらないようでしたので、もう少し時間をさいてほしかったです。

[問6・7・8・9] 事前準備に関して

(回答) 満足点

- ・細かなご配慮に感謝致します。本年度は感染症対策まで大変だったと思います。特に事前にリーフレットやDVDを見ることが出来、児童だけではなく、引率の教師も大変参考になりました。
- ・映像がとてもわかりやすかったです。コロナの影響で実施されるか心配でしたが、みんなで美術館に行けてよかったです。
- ・事前説明映像がとても具体的で分かりやすかったです。リーフレットを事前に見て参加することで、子どもたちも、「あ、あの作品見つけた。」と嬉しそうでした。ツアーの時間がとても有意義であつという間でした。
- ・DVDが分かりやすく、子どもたちが見通しをもって行動できた。
- ・事前映像でミュージアムツアーが身近になり、約束も入っていました。忙しい中なので、打ち合わせも電話で充分でした。バスの手配もありがとうございました。
- ・今回コロナの中、バスも大型を2台も用意してくださったので、十分に間をあけて座ることができました。
- ・バスのドライバーさんにもよくしていただきました。

(回答) 不満点

- ・外に出るときの服装について、草むらに入ることが事前に分かっていれば、長そで等の準備をさせることができたかと思いました。
- ・ルノワールの作品を鑑賞出来なかった（リーフレット掲載の…）ことが残念！（多くの子も感想に書いていた）
- ・少し手違いだったとは思いますが、開始時刻をこちらも確認できていなかったことを反省しています。コロナ禍で様々なことが変更になったり、例年通りいかなかつたりと大変だとは思いますが、今後ともよろしくお願ひします。

[問 10・11] 実施日・実施時間に関して

(回答) 満足点

- ・一時間は長いかな、と思っていましたが、子ども達を見ていると最後まで楽しく活動で
きていました。
- ・適切だったと思います。このような状況の中、うけいれて下さり感謝申し上げます。
- ・当日はたまたま天気がよく、雪の日に比べると暖かかったので外の展示も楽しく鑑賞で
きてよかったです。1学期はコロナで中止になりましたが、再募集していただけてよかつ
たです。

(回答) 不満点

- ・楽しくてあつという間だったので、もう少し時間が長くてもよかったですかなと思いました。
- ・もう少しツアーの時間が長くてもよいかなと思いました。
- ・12月は少し寒かったです。(コロナの影響なので…)
- ・今年度は1月のとても寒い時期となってしまいましたが、また気候のいい時期に景色や
外の作品も楽しめるといいなと思います。実施できたことはよかったです。

その他

- ・学校で振返りをした際、普段と違う様子でたくさんの意見が交わされていました。同じ物でも意見が分かれ、自分なりの見方をしている子ども達を見ると経験することの大切さと今日の機会が頂けたことについて改めて考えました。
- ・普段なかなか目にすることのできない作品をじっくりと見させていただき子どもたちにとってとても貴重な時間となりました。また子どもたちの個性を尊重し、個に応じた対応を丁寧にしていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。
- ・美術館の雰囲気（新しい環境）ですぐに行動できない児童もあり、学校での態度との違い、又、逆に教室よりも積極的に対話していた児童もあり…どちらにしてもよい体験になったと思います。
- ・学校ではなかなか自分の意見をうまく伝えられなかったり、口数が少ない子がとても楽しそうにたくさん話す姿が見られ、大変嬉しく思いました。一人一人ていねいに声かけをしていただき、本当にありがとうございました。
- ・児童について書面での提出となっていましたが、個人情報保護の観点から考えると、書面での提出は憚られます。今後は、今回対応して頂いたように電話でのお伝えにして頂けると助かります。
- ・絵を見て想像するのは楽しいですが、作者の意図も知ることができたら児童も「なるほど！」と納得することもあるのかなと思いました。
- ・コロナのため中止となり、あきらめしていましたが、再募集していただきありがとうございました。今年度は校外での体験学習がなかなかできなかつたので、子どもたちにとってとても有意義な時間となりました。子どもたちに対してもていねいに対応していただきありがとうございました。
- ・本当に充実した時間を過ごすことができ、とても嬉しく思います。今後のミュージアムツアーよりよい発展を期待しています!!
- ・毎回感動の1日をいただき感謝の気持ちでいっぱいです。今後も続けていくことを期待します。